

Bürger für Hohenlockstedt

- Fraktion in der Gemeindevertretung -



18. Dezember 2023

Bürger - Info

4 / 2023

Die Fraktion **“Bürger für Hohenlockstedt“ [BfH]** informiert über Beratungen und Entscheidungen der Gemeindevertretung und der Fachausschüsse.

Aktueller Stand zum Ortsentwicklungskonzept

(Ein Bericht von Lena Mangels und Carsten Fürst)

Was bisher passiert ist?

Im September 2021 hat die Gemeindevertretung beschlossen, ein Ortsentwicklungskonzept (OEK) für Hohenlockstedt erstellen zu lassen. Ziel dabei war es, sich für die Zukunft gut aufzustellen und den Ort weiterzuentwickeln. In diesem Zusammenhang sollten Herausforderungen deutlich werden und konkrete Maßnahmen für eine zukunftsorientierte Entwicklung der Gemeinde abgeleitet werden.

Nach einer Förderzusage für das Projekt im Januar 2022 startete die Umsetzung mit einer Auftaktveranstaltung am 15. März 2022. Bei unterschiedlichen Veranstaltungen während der Projektphase im Laufe des Jahres 2022 hatten interessierte Bürgerinnen und Bürger die Möglichkeit, ihre Wünsche und Anmerkungen für das OEK der Projektgruppe mitzuteilen.

Im April 2023 wurde das OEK fertiggestellt und offiziell der Öffentlichkeit sowie der Gemeindevertretung vorgestellt. Das Konzept umfasst insgesamt 22 Schlüsselprojekte und Handlungsvorschläge und ist auf den Internetseiten der Gemeinde Hohenlockstedt und der Amtsverwaltung Kellinghusen zu finden:



Wie es nun weitergeht?

Nachdem das Konzept erstellt ist, geht es jetzt um die konkrete Umsetzung und darum, die darin zusammengefassten Ziele nicht aus den Augen zu verlieren.

Aus diesem Grund wurde im Oktober 2023 vom Personal- und Koordinierungsausschuss eine Zuordnung der Schlüsselprojekte und Handlungsempfehlungen zu den einzelnen Fachausschüssen beschlossen.

Die Fachausschüsse haben ihrerseits einen Zeitplan für die Bearbeitung und Umsetzung der ihnen zugewiesenen Themenfelder erarbeitet. In den Beratungen zum Haushalt für 2024 wird dann auch über die Bereitstellung von Mitteln für konkrete Planungen und Maßnahmen entschieden werden.

Aus Sicht der **BfH**-Fraktion sollten insbesondere folgende Projekte mit hoher Priorität umgesetzt werden:

- Schaffung eines **Bürgerhauses** mit Räumen für Vereine und Verbände, sportliche und gesellschaftliche Veranstaltungen, soziale Aktivitäten und als zentrale Begegnungsstätte für Hohenlockstedt. Hier könnte auch eine soziale Beratungsstelle und die Gemeindebücherei integriert werden.
- Sicherung der **medizinischen Versorgung** durch alternative Modelle zur klassischen Hausarztpraxis (Medizinisches Versorgungszentrum, Ärztezentrum, Gemeindegeschwester)
- Erhaltung und Ausbau von **Freizeitangeboten** für Jugendliche / Instandsetzung und Erweiterung der **Sport- und Spielangebote**
- Erarbeitung eines **Klimaschutzkonzepts** für Hohenlockstedt. Die bereits beschlossene Aufstellung einer kommunalen Wärmeplanung ist hier bereits ein erster Schritt.
- Verbesserung der **Barrierefreiheit im öffentlichen Raum**. Dies betrifft den Zugang zu öffentlichen Gebäuden und Plätzen, barrierefreie Straßenquerungen und Bushaltestellen, aber auch Vorgaben bei zukünftigen Bauleitplanungen.

Das traditionelle **Grünkohlessen** der Wählergemeinschaft **„Bürger für Hohenlockstedt“ [BfH]** ist für den **16. Februar 2024** in der Gaststätte „Zur Dorfschmiede“ in Ridders vorgesehen. Eine gesonderte Einladung folgt noch.

Im Namen der Fraktion „Bürger für Hohenlockstedt“ wünsche ich Ihnen allen ein schönes Weihnachtsfest, erholsame Feiertage und alles Gute für das neue Jahr 2024 !

Carsten Fürst